

PLAZA PUBLICA

Reunión de Cancilleres Arabes Cortarán las Manos a Traidores. Egipto Cercado por sus Vecinos

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

BAGDAD, 27 de marzo.— En una reacción relam-pagueante, 18 cancilleres árabes se reunieron hoy en Bagdad, 24 horas después de firmado el tratado de paz egipcio-israelí, para encaminarse a una virtual declaración de guerra al Presidente Sadat.

PLAZA PUBLICA

Reunión de Cancilleres Arabes Cortarán las Manos a Traidores Egipto Cercado por sus Vecinos

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA)

Reunidos en el Palacio Dar el Salam, de la capital iraquí, los ministros de Relaciones Exteriores de la Liga Árabe, escucharon decir al vicepresidente Saddam Hussein, de Irak que "cualquier país que trate con el traidor será también un traidor" refiriéndose al gobierno egipcio: "y estaremos todos contra él". Igualmente oyeron a Yaser Arafat, líder de la Organización de Liberación Palestina, hablar de "cortar toda mano que se extiende a los traidores", evocación de una antigua amenaza de Manafem Begin, el primer ministro de Israel, referida al propio Arafat, en el sentido de que le cortaría los dedos: "Los traidores tendrán su propio castigo" dijo Arafat.

En una proposición específica y concreta, el dirigente palestino pidió a los ministros reunidos en Bagdad, que embarquen los intereses norteamericanos en las zonas, que disminuyan la producción petrolera y que aumenten hasta el treinta por ciento el precio del petróleo que exportan a Estados Unidos y a sus aliados y prometió luchar por la libertad de su pueblo hasta el último niño palestino.

Estuvieron ausentes en la junta cumbre sólo cuatro países. Sudán, Somalia, Djibuti y Omán. Todas las demás naciones árabes, aún las que se muestran inclinadas a no aplicar sanciones al gobierno egipcio, asistieron a la reunión. Otros hechos han enmarcado esta decisión de aislar al gobierno de El Cairo se encuentra en Bagdad también el rey Hussein de Jordania, habitualmente considerado como cercano al gobierno de Washington.

En Bagdad esta mañana se efectuó un magno desfile de masas destinado a demostrar

el repudio de la población iraquí contra la firma del Tratado de Paz entre Egipto e Israel. Los jóvenes, las mujeres, los trabajadores, los campesinos iraníes marcharon proclamando consignas contra Sadat, "Sadat ya no es un árabe", era el grito dominante en la demostración callejera de esta mañana.

Anoche la televisión iraquí transmitió en vivo la firma del Tratado entre Israel y Egipto, con comentarios adversos de las autoridades de Irak. En la transmisión, completada con cantos bélicos y escenas guerreras, al gobierno de Bagdad, adelantó su intención de proponer, como lo hizo en la tarde, un boicot económico y político al gobierno de El Cairo. Por boca de Saddam Hussein, vicepresidente del Consejo de Comando de la Revolución y vicepresidente de la República, también el gobierno de Irak se manifestó una vez más como el principal dirigente del Frente del Rechazo, que ha tenido un desarrollo notable, pues prácticamente con su presencia aquí todos los miembros de la Liga Árabe, excepto los cuatro estados, se han sumado a este Frente de la Firmeza.

La reunión de esta tarde comenzó con una invocación religiosa y después fue inaugurada por el vicepresidente Hussein, que se retiró para que en seguida tomara la palabra Arafat. El líder palestino habló primero como un conferenciante ante sus alumnos, pero ganó después por la emoción que le hizo agitar las manos empuñadas como si se enfrentara realmente a su adversario, Arafat narró anécdotas e hizo un llamamiento a las naciones árabes para que empleen el petróleo como arma, instancia que viene muy a

cuento porque ahora mismo en Ginebra están reunidos los ministros de petróleo de las naciones pertenecientes a la OPEP, aunque insisten incluso por boca del ministro iraquí en que no están vinculados en los aumentos programados de hidrocarburo y las circunstancias políticas entre Egipto e Israel el petróleo puede convertirse nuevamente en arma en manos de las naciones árabes.

La reunión de los ministros de Relaciones Exteriores que terminará el miércoles 28 por la mañana, se propone poner en práctica acuerdos ya tomados en la junta previa realizada en noviembre, aquí mismo en Bagdad, la cual declaró que, "el de Palestina por rescatar la tierra árabe ocupada, es una responsabilidad nacional y que todos los estados árabes están obligados a participar en esa lucha de acuerdo con su capacidad militar, económica y política.

El conflicto con el enemigo sionista, declararon entonces los ministros de Relaciones Exteriores de la Liga Árabe, no se limita a los países árabes cuyos territorios fueron ocupados en 1967 sino que se extiende a toda la nación árabe porque el enemigo sionista es militar, política, económica y socialmente, opuesto a la nación árabe. En consecuencia los ministros llamaron a apoyar la rebelión palestina representada legítimamente sólo por la OLP, la Organización de la Liberación Palestina, dentro y fuera de los territorios ocupados hasta conseguir la liberación, restaurar los derechos de los palestinos, incluido el de retornar al hogar, el de la autodeterminación y el de establecer un estado independiente palestino.

La conferencia de noviembre subrayó también que todos los países árabes deben proteger la unidad nacional palestina y no interferir en los asuntos domésticos de la nación palestina.

Ningún país deberá llegar a acuerdos unilaterales con relación al asunto palestino ni con el problema árabe-sionista en general. A la luz de esa advertencia, el gobierno de Egipto se ha hecho hoy martes reo de las naciones árabes. La pena se pronunciará seguramente mañana.